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ACTA DE LA DECIMA SESIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE     
RECONSTRUCCIÓN 

Acta de la Décima Sesión de Trabajo de la Comisión de Reconstrucción, del Congreso de 
la Ciudad de México, Primera Legislatura, celebrada el trece de diciembre del dos mil 
diecinueve a las 15:00 horas, en el Salón Benita Galeana, sede del Congreso de la Ciudad 
de México.  Sesión Presidida por la Diputada Esperanza Villalobos Pérez y como 
Secretaria la Diputada Circe Camacho Bastida bajo el siguiente: ----------------------------- 

ORDEN DEL DIA 
1.- Lista de asistencia y declaración de quorum; 
2.- Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día; 
3.- Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Novena Sesión Ordinaria de 

Trabajo; 
4.- Presentación de la Opinión que emite la Comisión de Preservación del Medio 

Ambiente, Cambio Climático, Protección Ecológica y Animal del Congreso de 
la Ciudad de México, respecto a la  Iniciativa con Proyecto de Decreto 
por el que se adicionan los artículos 36 BIS y 36 TER a la Ley de Reconstrucción 
Integral de la Ciudad de México; 

5.- Asuntos Generales. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESPERANZA VILLALOBOS PÉREZ. - Buenas 
tardes, diputadas, diputados, asesores, distinguidos que nos acompañan. Nos reunimos 
para celebrar la 10ª sesión ordinaria de la Comisión de Reconstrucción del Congreso de la 
Ciudad de México. Me permito solicitar a la diputada Secretaria de esta comisión, sirva 
darnos la asistencia de la misma. ------------------------------------------------------------------ 
LA C. SECRETARIA. - Buenas tardes a todas y a todos. Por instrucciones de la 
Presidencia, se procede a pasar lista e informo que ya hay inscritos 8 diputadas y 
diputados, diputada Presidenta. Hay quórum para poder continuar con esta sesión 
ordinaria. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
LA C. PRESIDENTA. - Gracias, diputada. En consecuencia, se abre la sesión. El orden 
del día de esta sesión ha sido distribuido con oportunidad, por lo cual le solicito a la 
Secretaria pueda dar lectura del mismo y consulte si este es de aprobarse. ------------------ 
LA C. SECRETARIA. - Por instrucciones de la Presidencia se va a dar lectura del orden 
del día.1.- Lista de asistencia y declaración del quórum.2.- Lectura y aprobación del orden 
del día. 3.- Lectura y aprobación del acta de la 9ª sesión ordinaria de trabajo. 4.- 
Presentación de la opinión que emite la Comisión de Preservación del Medio Ambiente, 
Cambio Climático, Protección Ecológica y Animal del Congreso de la Ciudad de México, 
respecto de la iniciativa con proyecto de decreto por el que se adicionan los artículos 36-
bis y 36-ter a la Ley de Reconstrucción Integral de la Ciudad de México. 5.- Asuntos 
generales. Por instrucciones de la Presidencia se consulta si es de aprobarse el orden de 
día. Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Por 
unanimidad, diputada Presidenta, queda aprobado el orden del día. -------------------------- 
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LA C. PRESIDENTA. - Muchas gracias, diputada Secretaria. El siguiente punto en el 
orden del día es la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. Toda vez que esta 
ha sido distribuida, le solicito a la Secretaria consulte si se puede obviar la lectura de la 
misma y esta es de aprobarse. --------------------------------------------------------------------- 
LA C. SECRETARIA. - Por instrucciones de la Presidenta, se consulta si es de obviarse 
la lectura del acta de la sesión anterior. Los que estén por la afirmativa, sírvanse 
manifestarlo levantando la mano. Por unanimidad, diputada Presidenta. Cumplida su 
instrucción. Por instrucciones de la Presidenta, se pregunta si es de aprobarse el acta de 
la sesión anterior. Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la 
mano. Por unanimidad, diputada Presidenta, es cumplida su instrucción. ------------------- 
LA C. PRESIDENTA. - Gracias, diputada Secretaria. El siguiente punto en el orden del 
día es la presentación de la opinión que emite la Comisión de Preservación del Medio 
Ambiente, Cambio Climático, Protección Ecológica y Animal del Congreso de la Ciudad 
de México, respecto de la iniciativa con proyecto de decreto por el que se adicionan los 
artículos 36-bis y 36-ter a la Ley de Reconstrucción Integral de la Ciudad de México, 
sobre la cual me permito informar que la misma ha sido distribuida entre los miembros de 
esta comisión para su análisis, y la misma será incluida en el dictamen de la iniciativa en 
comento. El siguiente punto en el orden del día son asuntos generales. Si existe alguna 
diputada o diputado que guste hacer algún comentario al respecto. -------------------------- 
LA C. DIPUTADA DONAJÍ OFELIA OLIVERA REYES. - Diputada, me permitiría 
tomar la palabra en relación a terminar un 2019 muy importante, a cumplidos dos años 
de un terremoto, de un sismo, el del 17 de septiembre del 2017. Se han hecho varios 
cambios en relación a la Ley de Reconstrucción importantes. El tema que hoy se pone en 
la mesa es sumamente importante, y lo digo diputada porque justo hoy en la alcaldía de 
Iztapalapa se da cuenta de una fractura importante, de 12 a 16 metros de profundidad, lo 
cual creo que nos lleva a dar cuentas de algo que tenemos que revisar a profundidad y que, 
de manera constante usted como Presidenta de la Comisión, ha puesto en la mesa, que es 
revisar un tema tan importante como las grietas. Somos alcaldías, Iztapalapa y 
Xochimilco, hermanas, igual que Tláhuac, y creo que sí es importante revisar este tipo de 
eventos que hoy nos tienen aquí, que es la dictaminación o la opinión de Medio Ambiente 
y Cambio Climático, pero, diputada, como siempre, usted lo ha mencionado, el tema de las 
grietas es un tema muy, pero muy importante. Quiero darles las gracias a cada uno de 
ustedes en este año tan importante y creo que este trabajo, diputada Presidenta, no 
termina aquí, va a seguir muy fuerte para el próximo año, hablo de las grietas que se 
hicieron, que hoy es nota en los medios de comunicación, en la alcaldía de Iztapalapa, pero 
también se da un tema bastante importante, que es la recuperación de espacios públicos, 
de espacios que ya no va a poderse construir vivienda y que van a tener que recuperarse. 
Esto en Xochimilco se tiene aplaudido y queremos que este año se cierre con esta gran 
noticia, que para nosotros es muy importante, diputada, hablo de Xochimilco, pero 
también hablo de un tema que sí le tenemos que dar conocimiento, seguimiento, apertura, 
información y es justo algo que usted no ha quitado el dedo del renglón, son justo las 
grietas. Entonces, creo que para el próximo 2020 podemos hacer una gran labor a través 
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de la Comisión de Reconstrucción y esta comisión que usted preside, para revisar el tema 
de las grietas, porque sí es un tema que hay que revisar y hay que estar muy atentas para 
poder revisarlo de manera técnica y científica, creo que esas opiniones para nosotros son 
sumamente importantes. Usted, yo se lo reconozco, diputada, no ha quitado el dedo del 
renglón en todo el año. Es un tema que a todas y a todos nos debe de interesar, porque no 
hay un tema de grietas que no sea menor, y en Xochimilco, en Nativitas hubo uno que 
duró año y ocho meses y perjudicó mucho una carretera que conectaba a Xochimilco con 
Tláhuac, con Milpa Alta, con Iztapalapa y nos dejó incomunicados por un año ocho meses. 
Entonces creo, diputada, que este es un tema que no hay que perder, que usted tiene en la 
mesa de manera constante y que para el próximo año podamos meter mucho énfasis en 
este tema, que también podamos tener en cuenta el presupuesto que se va a asignar para 
el 2020 en relación a reconstrucción. Quiero comentarle, diputada, como usted lo sabe, 
que en Xochimilco aún tenemos nuevos integrantes, a nuevos grupos de trabajo para la 
reconstrucción y que en este tema vayamos trabajando juntas para el 2020. Es cuanto, 
diputada Presidenta. -------------------------------------------------------------------------------- 
LA C. PRESIDENTA. - Muchas gracias, diputada Donají. Qué bueno que comenta lo 
que sucedió en Santa María Acahualtepec, es una colonia que desafortunadamente está en 
zona de minas, que lo que sucedió antier por la noche no fue un socavón lo que se abrió, 
que es la constante cuando se dan los problemas de las grietas. En esta ocasión es una 
mina, como muchas también de las que tenemos en esta zona de toda la parte de la Sierra 
de Santa Catarina que se dan estas situaciones, es una situación muy grave, el diámetro es 
de 20 a 30 metros, de profundidad de 12 a 16 metros, entonces estuvo muy grave, se va a 
tener que dar la reubicación de varias familias que se encontraban ahí asentadas Que 
precisamente este dictamen del que estamos hablando, del 36 bis y el 36 ter hablan 
precisamente del asunto de la reubicación de las personas ubicadas en predios con este 
tipo de problema, que no sirva ya el suelo más para ser habitable y jamás se vuelva a 
ocupar. Entonces este dictamen que vamos a elaborar en base a esta opinión que emite la 
Comisión de Preservación del Medio Ambiente, es sumamente importante y que ya los 
tiempos no alcanzaron, pero en enero continuaremos con este trabajo que, como bien 
menciona la diputada Donají, es muy largo, es arduo, hay mucho por hacer, pareciera ser 
que la reconstrucción era así como provisional, se acaba y ya, no, hay muchos problemas 
de grietas, de hundimientos; en el caso de Iztapalapa y en algunos otros lados se minas 
sobre las que se asentaron casas. Entonces ya nos estaremos viendo en enero para 
continuar con estos trabajos y podamos dictaminar ya esta iniciativa, con la opinión de la 
Comisión de Preservación del Medio Ambiente, Cambio Climático, Protección Ecológica 
y Animal. Antes de continuar, también quiero agradecer a todas y cada uno de ustedes su 
participación en esta comisión en este año, ha sido sumamente importante la participación 
de todas y todos cada uno de ustedes, se han hecho modificaciones, en septiembre 
presentamos la iniciativa sobre el día de construir comunidad, lo aprobamos hace dos 
semanas más o menos y que también es un tema que debe de ocuparnos y que ahora que 
ya es ley, que ya es un decreto, podamos todos nosotros colaborar con las autoridades de 
gobierno para poder implementar las acciones necesarias para que no sea letra muerta; en 
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nosotros está que este día de conmemorar los sismos del 85 y del 2017, con una forma de 
construir comunidad, es algo que nos va a dar integración, sentido de pertenencia y que 
todos nosotros sepamos que vamos a estar ahí y vamos a estar preparados y siempre 
vamos a tener la mano tendida para todo el que lo necesite. Ya no hubo asuntos generales, 
es lo que estábamos platicando, pero si algún diputado o diputada quiere hacer algún otro 
comentario, con gusto. Diputada. Es Santiago Acahualtepec, corrijo para la versión 
estenográfica, es Santiago Acahualtepec y es en la zona de minas. Esta es la última sesión, 
les agradezco a todos su presencia, pásenla muy bien, yo creo que todavía vamos a estar 
varios días por aquí, pero los que puedan descansar háganlo, porque el trabajo todavía es 
muy fuerte, arduo. Muchas felicidades para los medios que nos acompañan, para los 
compañeros del área técnica de sonido, muchas gracias, compañeros, todo nuestro 
reconocimiento y aprecio a su trabajo. Siendo las 16:37 de este día, se levanta la sesión. 
Muchas gracias a todos. ---------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------CIERRE DE ACTA-----------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidenta. 
 
 
 
 

______________________________ 
Diputada Esperanza Villalobos Pérez 

 
Vicepresidente 

 
 
 
 

______________________________ 
Diputado Christian Damián  

Von Roehrich de la Isla 
 

Secretaria 
 
 
 
 

____________________________ 
Diputada Circe Camacho Bastida 

Integrante 
 
 

 
 

______________________________ 
Diputado Diego Orlando Garrido 

López 
 

Integrante 
 
 
 
 

____________________________ 
Diputado Miguel Ángel Álvarez Melo 
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Integrante 
 
 
 
 

______________________________ 
Diputada Gabriela Quiroga 

Anguiano 
 

Integrante 
 
 
 
 

____________________________ 
Diputada Sandra Esther Vaca Cortés 

 
 

Integrante 
 
 
 

 
______________________________ 
Diputada Isabela Rosales Herrera 

 

 
Integrante 

 
 

 
 

____________________________ 
Diputada Donají Ofelia Olivera Reyes 

 
Integrante 

 
 
 
 

______________________________ 
Diputado Alfredo Pérez Paredes 

 

Integrante 
 
 
 
 

____________________________ 
Diputada Teresa Ramos Arreola 

 
 

Esta foja pertenece al Acta de la Décima Sesión de Trabajo de la Comisión de 
Reconstrucción del Congreso de la Ciudad de México I Legislatura, celebrada el día 13 de 
diciembre del dos mil diecinueve, en el Salón Benita Galeana del Palacio Legislativo de 
Donceles.---------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 


